

Shems Kasmi , “De la integración de la primera generación de mestizos neogranadinos (finales del siglo XVI-XVII) al grupo español: parentesco, amistades, red de alianzas y sociabilidad más allá de las diferencias étnicas”.

La cuestión de la mayor o menor capacidad que tuvieron los primeros mestizos hispanoamericanos para integrarse al grupo de los españoles y beneficiar de los mismos privilegios que ellos sigue siendo vigente, pues la situación podía cambiar de un individuo a otro, de una región a otra, etc. Se sabe que la aparición progresiva en el transcurso del siglo XVI de una legislación discriminatoria en su contra provocó la marginación de parte de ellos, basándose, entre otras cosas, en su origen étnico. Sin embargo, mientras algunos quedaron excluidos de ciertos privilegios, otros siguieron carreras y ocuparon oficios reservados a españoles. ¿Cuáles fueron los factores que llevaron a una y otra situación? A partir del estudio de la trayectoria de algunos mestizos neogranadinos que vivieron hasta el primer tercio del siglo XVII y que siguieron carreras más o menos destacadas, veremos que detrás del éxito relativo de su recorrido se escondía una red de parentesco, amistades, alianzas y relaciones sociales que influyeron probablemente de manera positiva en su vida, y cuya pertinencia e importancia trataremos de analizar y evaluar.